



Samedi 25 décembre 2021

Nativité du Seigneur

Dimanche 26 décembre 2021

La Sainte Famille Année C

« Les parents de Jésus le trouvèrent au milieu des docteurs de la Loi »

Évangile du jour Luc (2, 41-52)

Chaque année, les parents de Jésus se rendaient à Jérusalem pour la fête de la Pâque. Quand il eut douze ans, ils montèrent en pèlerinage suivant la coutume. À la fin de la fête, comme ils s'en retournaient, le jeune Jésus resta à Jérusalem à l'insu de ses parents. Pensant qu'il était dans le convoi des pèlerins, ils firent une journée de chemin avant de le chercher parmi leurs parents et connaissances. Ne le trouvant pas, ils retournèrent à Jérusalem, en continuant à le chercher. C'est au bout de trois jours qu'ils le trouvèrent dans le Temple, assis au milieu des docteurs de la Loi : il les écoutait et leur posait des questions, et tous ceux qui l'entendaient s'extasiaient sur son intelligence et sur ses réponses. En le voyant, ses parents furent frappés d'étonnement, et sa mère lui dit : « Mon enfant, pourquoi nous as-tu fait cela ? Vois comme ton père et moi, nous avons souffert en te cherchant ! » Il leur dit : « Comment se fait-il que vous m'ayez cherché ? Ne saviez-vous pas qu'il me faut être chez mon Père ? » Mais ils ne comprirent pas ce qu'il leur disait. Il descendit avec eux pour se rendre à Nazareth, et il leur était soumis. Sa mère gardait dans son cœur tous ces événements. Quant à Jésus, il grandissait en sagesse, en taille et en grâce, devant Dieu et devant les hommes. - *Acclamons la Parole de Dieu.*

Homélie (par Frère Hilario FRIGHETTO)

Quatre bougies, progressivement, ont éclairé le chemin vers la grande lumière de Bethléem. Les fêtes de St Nicolas et de Sainte Lucie nous ont fait présager deux caractéristiques de Noël : le don et la lumière. Le signe de Noël par excellence, nous dit l'évangile, c'est un enfant dans la mangeoire. Le Seigneur du ciel et de la terre s'est fait homme sans aucune possession, à l'étranger, dépendant de tout, pour donner à chacun de nous les conditions de Lui offrir quelque chose de plus élémentaire.

Quand les parents nous annoncent la naissance d'un enfant, ils nous révèlent son nom, sa taille et son poids. De Jésus nous connaissons son nom : Jésus, Dieu parmi nous. C'est tout et c'est absolument extraordinaire. Dieu s'est fait homme. Jésus est vrai Dieu et vrai homme. Comment l'entendre ? C'est déjà un grand mystère la naissance d'un enfant attendu et accueilli par son père et sa mère, mais en Jésus nous nous trouvons devant le mystère de l'incarnation : Dieu prend chair humaine sans laisser d'autre Dieu. Son humanité donne de la dignité à la nature humaine. Sa divinité est contenue dans notre humanité.

Isaïe (9,1-6), première lecture, déclare : « Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière. Sur les habitants du pays de l'ombre, une lumière a resplendi. Le joug qui pesait sur ce peuple et le bâton du tyran ont été brisés. Les bottes et les manteaux couverts de sang sont brûlés. La mémoire de l'opresseur est effacée. La paix sera sans fin... » Dieu nous rachète de toutes nos fautes, nous purifie et fait de nous son peuple. Notre mission, c'est de vivre de manière raisonnable (St Paul à Tite, 2,11-14, deuxième lecture).

Historiquement, la prophétie sur le lieu de la naissance de Jésus fut due au recensement de l'humanité. On sait bien qu'en voyage on ne peut pas emporter beaucoup de choses. On peut bien imaginer que Joseph, comme charpentier, aurait fait un berceau spécial pour Jésus, un berceau qui a été remplacé par une mangeoire, et que Jésus n'a jamais utilisé, puisqu'il était déjà grand quand il est arrivé à Nazareth après la persécution des innocents qui a obligé la sainte Famille à fuir en l'Égypte.

Les bergers, personnes pauvres, qui ne pouvaient pas dormir la nuit pour garder les brebis, ont eu le privilège d'être les premiers à contempler le Sauveur qui est venu pour sauver l'humanité entière, mais avec une attention spéciale aux plus démunis.

Les anges, qui représentent la population céleste, se réjouissent parce que le Sauveur est accueilli sur la Terre.

Entre toutes les festivités caractéristiques de Noël, l'Église concentre l'attention sur le mystère de l'incarnation. Dieu se fait homme pour ouvrir aux hommes le chemin qui, par sa parole, ses enseignements et par le don total de sa vie sur la croix, amène tous les hommes à Dieu.

Le lendemain, premier dimanche après Noël, on trouve Jésus déjà grand, à l'âge de 12 ans. Il a vécu ses anniversaires, son enfance et son adolescence, comme tous les enfants, comme vrai homme, mais pour l'histoire du salut, la Bible ne retient que ce moment, vécu de conformité à la tradition, en pèlerinage au temple, là où il révèle sa mission. C'est la fête de la sainte Famille. Que chaque père et chaque mère soient attentifs à leurs fils, comme Joseph et Marie qui cherchent Jésus ; que chaque fils, à l'exemple de Jésus, soit conscient de sa mission, et que Dieu bénisse chaque famille.

Le parcours de Noël se termine avec la fête de l'épiphanie quand la présence des mages manifeste la mission universelle de Jésus – En Jésus Dieu se fait homme, pour amener les hommes à Dieu.

À tous ceux qui marchent avec Jésus, le Sauveur, joyeux Noël !

